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全球粮食危机特别会议 

2008 年 5 月 20 日，纽约 

 
 

  2008 年 6 月 13 日巴西常驻联合国代表给经济及社会理事会主席的信 
 
 

 谨随函附上巴西联邦共和国总统路易斯·伊纳西奥·卢拉·达席尔瓦在 2008

年 5 月 20 日至 22 日经济及社会理事会关于全球粮食危机特别会议上的发言（见

附件）。 

 请将发言作为经济及社会理事会文件分发并分发给所有常驻联合国代表团

和常驻联合国观察员代表团。 

 

巴西常驻联合国代表团 

大使 

玛丽亚·路易莎·里贝罗·维奥蒂（签名） 
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  2008年 6月 13日巴西常驻联合国代表给经济及社会理事会主席的信的

附件 
 
 

 本人祝贺经济及社会理事会主席、海地常驻代表莱奥·梅罗雷大使召开这次

会议。我还要向潘基文秘书长、常驻代表、其它代表和联合国高级官员致意。 

 从我就职第一天开始，我就矢志同巴西和世界的饥饿与贫穷作斗争。 

 约四年前就在这座会议厅，我们数十名世界领导人发起了消除饥饿和贫穷的

国际行动。我们的动员产生了重要成果，特别是在健康方面。不过，我们充分认

识到还有许多工作要做。 

 近世界各地粮食价格上涨使这项挑战更加引人注目。饥寒交迫的男女在世

界各地举行示威，这在有些情况下破坏了机构稳定。一场巨大的人道主义灾难会

是一种实实在在的威胁。 

 今天就在这种凄惨的情况出现之前，粮食价格上涨已经影响到穷人中的 贫

困者，他们要花相对更多的收入购买粮食。同饥饿和营养不良的斗争可能退步将

使千年发展目标的实现变得更加遥远。 

 我们需要在不同战线上采取行动。作为一项紧急措施，我们必须迅速遏制目

前危机 有害的影响。巴西正在海地做一些工作，向海地提供粮食援助并支持地

方农业的复原。 

 现在还迫切需要彻底分析这个问题，以便更好地加以处理。这是一个复杂的

问题，要进行客观和不带感情色彩的审查，而不能过早地得出结论。上个月潘基

文秘书长在联合国贸易和发展会议上正确地指出，这场危机有多重原因。 

 石油价格高涨，随后化肥、能源和运输价格上涨都对粮食生产成本影响很大。

季节价格波动，再加上因天气原因作物严重歉收，也成为这个复杂方程中一个变

量。汇率调整和商品金融投机又在其中推波助澜。 

 然而，当今对世界粮食储量令人担忧的压力不应妨碍我们认识并欢迎一个崭

新和幸运的事实：在几个发展中国家越来越多的人吃得更多更好。 

 这批人群不断扩大表明目前的国际结构和做法并不适于妥善地融合这些新

的消费者。我们必须生产更多的粮食，必须更好地分发粮食。但是我们必须从根

本上为穷国创造自己生产粮食的条件。 

 饥饿在更加弱势的较穷国家蔓延。他们买不起价格不断上涨的粮食，也不能

在当地生产足以供本国人民消费的粮食。 

 但是我们如何解释拥有可耕地的大国并没有为至少确保人民维持生计而增

产粮食投资？答复主要是国际农业贸易中现有的扭曲现象，特别是工业化国家如
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果不是几百年也是几十年来一直实行的保护主义。贫穷的小农不可能与富国向本

国农民提供的数百万美元补贴竞争。许多穷国的农民不能养活自己，而依靠进口

粮食和外国援助生活。而农业补贴奖励低下效率、长期维持少数人的特权并造成

许多人的饥饿现象更加恶化。 

 需要消除这种扭曲的现象，这就是为何巴西要为实现多哈回合均衡结论作出

努力。我们赞成采用一项协议一劳永逸地把农业产品置于世界贸易组织多边原则

的监督之下。 

 在国际农业贸易中实施公正的规则不仅对于消除世界各地的饥饿现象至关

重要，而且对于应对当今另一项重大挑战：环境保护与能源安全相结合至关重要。 

 必须揭露贸易保护主义和石油集团既得利益者企图把生物燃料妖魔化的运

动。对于石油集团既得利益者，他们把责任推到粮食价格上涨和全球变暖上。 

 这类运动完全不顾巴西用甘蔗提取乙醇的成功经验。在过去 30 年中，巴西

大幅度降低二氧化氮排放量，同时减少对矿物燃料的需求，已达到能源基本自给

自足的地步。我们这样做并不是损害粮食生产。相反，在同一时期，巴西包括甘

蔗生产在内的农业产出，由于提高了生产率，成指数级增长。 

 与饥饿和贫穷作斗争首先必须要挖掘 弱势国家在粮食生产方面尚未动用

的潜力。巴西在发挥自己的作用。我国在作物研究和改良方面作了大量投资。我

国主动与其它发展中国家分享我国的经验和知识，例如，2007 年在加纳阿克拉建

立巴西农业研究有限公司（巴西农研公司）办事处。 

 生物燃料可以特别有助于减少能源弱势。但是还有更多的方面。生物燃料是

清洁廉价的可再生能源，可以创造收入和工作，特别是在农村地区，生物燃料能

够帮助维持繁荣发展的农业。在这种背景下，在国际社会讨论矿物燃料的替代物

时，对乙醇进口征收关税而对石油进口免征关税，有什么意义？ 

 巴西并不打算推行它的模式。我国希望每个国家根据其实际情况评估生物燃

料的潜力。如果采用时经过深思熟虑，它们就可能消除国家的粮食和能源不安全

状况。面对高昂的能源价格和全球变暖的影响，对那些既没有石油也没有粮食或

没有购买石油或粮食财力的国家出于偏见而排除一种战略选择，是不符责任的做

法。 

 巴西不会逃避这场辩论。相反，我已经邀请所有相关国家的政府官员、科学

家和民间社会代表参加今年 11 月在圣保罗举行的生物燃料问题国际会议。 

 全面客观地审查这个问题的各个方面将证明是对建立可持续发展的世界真

正伙伴关系作出的宝贵贡献。让我们共同努力，为子孙后代确保能源安全和保护

地球，争取人人过上体面和富足的生活。 
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 主席先生，联合国和更具体来说经社理事会在这方面的作用是至关重要的。

祝你的工作圆满成功。 

 


